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Asistencia Falta Justificación NOMBRE 

José Roberto García 
Castillo 

Adriana del Carmen 
Zúñi a Guerrero 

Vocal 

Vocal 

Siendo las 10:19 horas del día 14 de febrero del 2023, 
encontrándonos en el Salón de Juntas del área de Regidores del H. 
Ayuntamiento de San Pedro Tlaquepaque, y con fundamento en lo 
dispuesto por los artículos 35 fracción 11, 73, 74, 76, 77, fracción 11, 111, 
IV, V, Y VI, 78 fracción 1, 84, 87, fracción 1, 11, y VII, 106, del Reglamento 
de Gobierno y la administración Pública del Ayuntamiento 
Constitucional de San Pedro Tlaquepaque, damos inicio a esta Décima 
Cuarta Sesión de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos. 

En este momento procedo a tomar asistencia para confirmar el quórum 
legal para sesionar; 

--MINUTA DE LA 14va. SESION DE LA COMISION EDILICIA DE 
SER\IICIOS F'UEILICOS----------------------------------------------------------- 
----------------------------------San F'edro Tlaquepaque, Jalisco a 14 de 
Febrero del 2023, en uso de la voz el LA. JOSE ALFREDO GA\IIÑO 
HERNANDEZ; ---------------------------------------- Muy buenos dias, 
nos trae aquí, el compromiso y la convicción de llevar a que se consolide 

rL;�<;;�;;�util crecimiento de nuestro municipio y que se den las condiciones para 
que la ciudad tenga una mejor calidad de vida; por lo que aprovecho 
para darles la más cordial y sincera bienvenida a la 14ª Sesión 
Ordinaria de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos, asimismo, 
agradezco su presencia y doy la bienvenida al personal de la Secretaria 
General, al Titular de la Dirección de Cementerios, y al Personal de 
Transparencia que nos acompañan y apoyan con la transmisión. 

Vocal 

" ' 
Luis Arturo Morones • dGS 
Var as lnclt-': -r rtco ,¡ 1 ,t, ,, Ciudad 

L----�==�-----L_ _¡_ __ _L._ __ -!---E!b"4ueremos 
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TERCERO. Presentación y en su caso aprobación del Plan Anua 
2023 de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos. 

CUARTO. "Intervención informativa de trabajos y estado actual de la 

En este momento les hago de su conocimiento que el regidor Juan 
Martín nos envió su justificante vía oficio al igual que nuestra compañera 
regidora Alma Dolores, por lo que les pregunto si levantamos la mano 
de la manera acostumbrada para justificar la inasistencia de los 
compañeros regidores, quien está a favor, (todos levantan su mano 
derecha en señal de anuencia) se justifica. 
Acto seguido pongo a su consideración el siguiente orden día para su 
aprobación. 

PRIMERO. - Asistencia y certificación del quórum legal para sesionar 

SEGUNDO. - Aprobación del Orden del día. 

Vocal Jorge Eduardo * 
González de la Torre 

Vocal Alma Dolores 86/2023 
Hurtado Castillo 

Vocal Juan Martín Núñez 430 
Moran 

Presidente José Alfredo Gaviño * 
Hernández 

C,oti •rrio dP 
TLAQUEPAOUE 

Doy cuenta que se encuentran presentes 5 de 7 integrantes, por lo 
que con fundamento en el articulo 90 del Reglamento del Gobierno y de 
la Administración Pública del Ayuntamiento Constitucional de San 
Pedro Tlaquepaque, se declara que existe QUÓRUM LEGAL para 
sesionar. 

J 
1J n 

Dirección de Cementerios". 

QUINTO. - Asuntos Generales. lr1JL·1, 'rilk11 a ,11n t n f- 1•1 

• • ü'\id0s 
Ciudad 

que Queremos 
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SEXTO. -Clausura de la Sesión. 

Les pregunto si es de aprobarse, favor de manifestarlo ... 

Aprobado el orden del dia con 5 votos. 

- En uso de la voz Francisco Javier Orozco Gutiérrez; Antes que 
• • 

nada muy buenos días para todos, en representación de mi �in¡ei"lidas 
José Luis Limón García quien les ofrece: una-disculpa: por=no p�ell' Ciudad 

que Queremos 

\ 

Aprobado con 5 votos. 

Una vez desahogados el Primer y segundo puntos del orden del día, 
procedemos al desarrollo del Tercero, que es la presentación y en su 
caso aprobación del Plan Anual 2023 de la Comisión Edilicia de 
Servicios Públicos, ... 

En este sentido, abro el espacio de oradores para exponer sus 
inquietudes en este sentido o hacer las aportaciones que consideren 
pertinentes. No habiendo comentarios, procedo a someter a votación 
el Programa Anual de esta Comisión Edilicia, por lo que les solicito 
que se manifieste de la manera acostumbrada su aprobación al 
respecto .... APROBADO ... muchas gracias. 

Continuando con el Cuarto punto del orden del día, le cedemos el u� 
de la voz a los compañeros de cementerios, quienes nos traen el esta�� 

actual dela Dirección de Cementerios... \,__ � 

:1 JI 

De igual manera y habiendo quórum legal para sesionar y para el 
desahogo de los puntos manifestados en el orden del día, todos los 

"º'"""'º'". acuerdos aquí tomados serán válidos. 
TLAQUEPAQUE 

Asimismo, les solicito su autorización para cederles el uso de la voz 
a los representantes de la Dirección de Cementerios a Paco y Marcos, 
por lo que les pregunto si es de aprobarse manifestarlo de la manera 
habitual. 

- . 
' 
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Nuestras temporadas fuertes son el 1 O de mayo día de las madres, el 
día del padre y el día de muertos. Los retos a los que se enfrenta la 
Dirección pues es la disminución de espacios como les comentaba, este 
es el reto más fuerte. Los proyectos que se tienen es la recuperación d� 
espacios abandonados, porque hay muchos espacios que si bien tiene 
propietario, tienen muchísimos años que están abandonadas las �Y 
tumbas, hay un procedimiento que marca el reglamento pero no se ha '-- -� 
podido llegar a cabo pues porque tendría un impacto social para la 
administración, la recuperación de esos espacios porque por lar · [91)f.:d 
reducción de espacios no tenemos,, esaccapacidad.ríevsaca �o,U ,�d 

. que Queremos 

Respecto de las áreas de mayor demanda pues es la limpieza de los 9 
cementerios, la realización de datos de exhumación e inhumación y 
registro de propietarios, así como la asignación de espacios que 
tenemos disponibles; aquí cabe hacer hincapié en que ya no tenemos 
espacio en los cementerios, si acaso saldríamos este año para tener 
espacios disponibles para la ciudadanía, es de vital premura tratar de 
conseguir un espacio para cementerios, para ofrecer los espacios para 
las inhumaciones de la ciudadanía en general, porque ya no se cuenta 
con espacios dentro de los nueve cementerios. 

asistir el día de hoy, ya tenía un compromiso desde hace bastante 
tiempo, me encargo la tarea de darles el informe de la Dirección de 
Cementerios entonces se los hicimos llegar de forma escrita, respecto 
de la organización del área y personal, es mi deber informarles que el 
área está dividida en dos: en las área administrativa y la operativa. 

rr n 

El área administrativa se ocupa de la atención al público para dar 
0"""" de información que involucren cualquiera de los trámites que tiene la 

TLAQUEPAQUIC,- ·, d t · d I hi t t ' it d orreccron e cernen enos, e are ivo y cap ura, rarm es e 
Inhumaciones y exhumaciones y permisos de construcción. Mientras 
que en el área operativa se dedica a: la supervisión de los cementerios, 
limpieza en general, inhumaciones y exhumaciones. 
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persona encargada, es por ello la necesidad.- 

- En uso de la voz el Regidor Alfredo Gaviño; Muchas gracias Paco, 
no sé si alguien tenga algo que aportar o preguntar. .. - 

- En uso de la voz el Regidor Arturo Morones; Más que pregunta, 
buenos días a todas y a todos, feliz día del amor y la amistad, que pasen 
un bonito día, sobre todo, reconocer el trabajo que se ha hecho en la 
Dirección de Cementerios, yo conozco bien la temática y verdad es que 
desde que esta el director José Luis Limón ha habido una constante y 
una continuidad de mejoras con su equipo de trabajo, se han dignificado 
no sólo el panteón de San Pedro Tlaquepaque si no, que otros 
cementerios también han sido beneficiados. Las problemáticas qu 
existen, sabemos que en el cementerio de San Martín existe 
dificultades por la diversidad de cultura que se tienen en los habitantes 
de dicha colonia y otros cementerios más. Se nota el gran trabajo, E¡n 
días anteriores platicaba con el director José Luis y es preoc��dC:>S 

honestamente, que ya no tengamdS1"-eSP'abióS1c eh "ninquno �eqJ5'8uere�� 
D " 

cuerpos y juntarlos en una fosa común. También se tiene el proyecto de 
la construcción de gavetarios para inhumar cenizas para los nueve 
cementerios, porque actualmente solo contamos con esos espacios en 
zona centro, la instalación de cisternas de 5 mil litros es otro proyecto, 
ya tenemos una el cementerio de aquí del centro de Tlaquepaque, pero 
en los ocho restantes no, y es de vital importancia porque la gente 
necesita el agua para limpiar sus tumbas, regar sus plantas, y ese es 

TL:¿�;;��uliltro de los proyectos que tiene mi director para poder brindarles el 
servicio como debe de ser. Dentro de las necesidades, las primordiales 
son esos espacios, y dentro del área operativa en los cementerios 
contamos con dos personas para atender cada uno de ellos, por lo 
mínimo deberían de ser 4 para brindarles mejor servicio a la ciudadanía, 
por lo que más personal para el área operativa seria otra de nuestras 
necesidades, porque no descansamos, trabajamos de lunes a domingo, 
entonces cuando tocan los días de descanso solo se queda una 

.. _, 
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cementerios, es una situación en la que tenemos que ir pensando cómo 
resolver, en un predio que sea adecuado, con una circunferencia 
demográfica que afecte tanto a las colonias, delegaciones y agencias 
municipales por que no se puede tener así los panteones. 
Personalmente entiendo lo que habla el Lic. Francisco de que se tienen 
que recuperar espacios, los cuales tienen irregularidades de pago entre 
otros problemas y comprendo que existen procesos administrativos que 

TL¡��·�;;�ul?e tienen que ir realizando, también hay un costo social, administrativo, 
político inclusive, pero de una u otra manera tenemos que entrarle a la 
dinámica o temática va que desafortunadamente ya no vivimos con la 
ola del COVID-19 no esperamos esa situación de tantas defunciones, 
tantas situaciones que se fueron viviendo y que esto no ha cesado. 

Tenemos que tener una contingencia directa, si, empezar a aplicar los 
procesos administrativos, sobre todo para saber en datos cuantificables 
quienes, si tienen la propiedad en la cuestión de vida, y quienes no, en 
la situación de terceros o consanguíneos y llevar a cabo un 
procedimiento para los cuales deben llevar a cabo un procedimiento 
para obtener vía legal la propiedad, pero quien no, se cuente con un 
conteo para apercibir a quieres no estén al corriente de sus respectivos 
pagos. Por otra parte, si hay tarea para la comisión de la regidora 
Adriana Zúñiga, de buscar un área donde si se tenga que adquirir, o 
buscar del mismo patrimonio del municipio cual podría ser funcional, con 
la visión de no dejarlo pasar por que en proyección seria una 
irresponsabilidad por parte de nosotros ya que nos está comunicando 
el área y dejarlo pasar a otra administración, de mi parte es cuánto y 
felicitarlos a ustedes y al director.- 

- En uso de la voz el Regidor Alfredo Gaviño; ¿Alguien más desea 
hacer algún comentario?- 

- En uso de la voz el Regidor Jorge Eduardo; Yo tengo ;lp,Jlil:d 
comentario, primero que nada, buenos.dlas.a tedas.y.todos. Re u�diU �10 

. que Queremos 
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- En uso de la voz el Regidor Jorge Eduardo González de la Torre; 
Muy bien, cuenten con el apoyo para buscar el espacio, para la mejoría 
del municipio. - 

- En uso de la voz la Regidora Adriana del Carmen Zúñiga ·Guerrero; 
pues nada más sumarme a la felicitación y reconocimiento de mis 
compañeros, conozco el trabajo que han realizado y pues me llevo tarea 
de buscar el predio. - 

- En uso de la voz el Regidor Alfredo Gaviño; De mi parte también 
muchas gracias, me saludan a José Luis Limón, muchas gracias Paco, 
muchas gracias Marcos por la información, sabemos de las 
necesidades de todas las áreas, vimos lo de los cuatro elementos que 
requieren por cementerio y como lo dicen me sumo a la preocupació 
del Regidor Arturo de buscar el espacio porque pues ya no contamos 
con ellos, sabemos que los cementerios están saturados y pues 
felicitarlos por lodo el trabajo, se de los operativos que tienen de 

limpieza en los cementerios y para los �L:�. :�s,fuerte�, ���.�s 11 \Tljd!!d 
. que Queremo, V n 

que había un tema con las cremaciones ahí, no se si hubo algún 
movimiento o modificación para que no se hubiera en las colonias las 
cenizas, en el coto que está a un lado, en el tema de San Juan, ¿hubo 
alguna modificación en ese tema?- 

- En uso de la voz Francisco Javier Orozco Gutiérrez; Si, se modificó 
más que nada el crematorio, lo modernizaron, adquirieron otro horno, y 

Goo,·rno"e Se modernizo todo 10 que es la estructura del horno Y la Chimenea.- 
TLAQUEPAQUE 

- En uso de la voz el Regidor Alfredo Gaviño; No sé si recuerde 
Regidor, que en una sesión antepasada de hecho, se les envió el 
proyecto del crematorio y si se adquirieron filtros y se habló de la 
modernización del crematorio, porque se volvió a concesionar, por lo 
cual se llevó a cabo una modernización de todo el crematorio.- 

·' n 
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noviembre, 1 O de mayo," Día del padre, felicidades por tanto trabajo le 
dicen al director que muchas gracias. 

Ya desahogado el cuarto punto del orden del día, nos pasamos al 
o o º Quinto Punto, Asuntos Generales les pregunto si tienen algún punto que 

quisieran comentar. 

No habiendo otro asunto que tratar y para desahogar el Sexto punto, se 
Gobierno uc , 

TLAauePAauideclara clausurada la SESION siendo las 10:34 horas del día 14 de 
Febrero de 2023. Gracias por su asistencia------------------------------EI 
presente legajo se constituye de 9 (nueve) fojas útiles en la que constan 
al margen y al calce firmas de los asistentes a la 14va. SESION DE 
COMISIONES DE LA COMISION DE SERVICIOS PUBLICOS quienes 
así quisieron y asistieron. - 

L.A. JOSE ALFREDO GA \(I" ERNANDEZ 
PRESIDENTE DE LA COMISION O� SE VICIOS PUBLICOS 

J 
V 11 

GUERRERO 
1:JC--">'cRVICIOS PUBLICOS 

DR. JOSE ROBERTO GARCIA CASTILLO I üiidas 
REGIDOR VOCAL DE LA COMISIÓN oi:"SERVICIOS PUBLl\:QS, Que,e��f'd 
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Gob"'"" i, 
TLAQUEPAQUE 

ABGDO. LUIS NESVARGAS 
REGIDOR VOCAL DE LA COMISIO DE SERVICIOS PUBLICOS 

/ ' 
C. JORGE EDUARDO GONZALEZ DE LA TORRE 

REGIDOR VOCAL DE LA COMISION DE SERVICIOS PUBLICOS 

LIC. JUAN MARTIN NÚÑEZ MORAN 

REGIDOR VOCAL DE LA COMISION DE SERVICIOS PUBLICOS 

C. ALMA DOLORES HURTADO CASTILLO 

REGIDORA VOCAL DE LA COMISION DE SERVICIOS PUBLICOS 

- ' • 

l! ·¡¡ 

.·ñ:d 
V U 9.li 
que Querernos 


